
Sehr geehrter Herr Köhler, 

mit großem Interesse habe ich Ihre Rede "Bildung für alle" zur Kenntnis genommen. 

Zunächst einmal möchte ich betonen, dass ich es sehr begrüße, dass Sie sich für eine 

bessere Bildung für alle einsetzen. Allerdings gibt es in Ihrer Rede einige Punkte, bei denen 

ich anderer Meinung bin und Ihnen gerne meine Gedanken dazu mitteilen möchte. 

Sie haben in Ihrer Rede betont, dass der Zugang zu Bildung für alle unabhängig von Herkunft 

oder sozialer Schicht sein sollte. Das ist zweifellos richtig, allerdings gehen Sie in Ihrer Rede 

nicht ausreichend auf die Herausforderungen ein, die damit einhergehen. Insbesondere in 

ärmeren Gegenden und für benachteiligte Schülerinnen und Schüler gibt es viele 

Hindernisse, die es zu überwinden gilt. Es reicht nicht aus, einfach nur den Zugang zu 

Bildung zu ermöglichen - es muss auch sichergestellt werden, dass alle Schülerinnen und 

Schüler die gleichen Chancen haben, erfolgreich zu sein. Hier sollten meiner Meinung nach 

gezielte Fördermaßnahmen eingesetzt werden, um benachteiligte Schülerinnen und Schüler 

gezielt zu unterstützen. 

Ein weiterer Punkt, den ich in Ihrer Rede vermisst habe, ist die Frage der Finanzierung. Sie 

betonen, dass Bildung für alle wichtig ist, aber es bleibt unklar, wie Sie sich die Finanzierung 

vorstellen. Wenn wir tatsächlich allen Schülerinnen und Schülern eine gute Bildung 

ermöglichen wollen, dann müssen wir auch bereit sein, dafür die notwendigen Mittel 

bereitzustellen. Es ist nicht genug, einfach nur zu fordern - wir müssen auch bereit sein, zu 

investieren. 

Zu guter Letzt möchte ich noch anmerken, dass ich Ihre Beispiele für erfolgreiche 

Bildungsprogramme etwas zu allgemein finde. Wenn wir tatsächlich nachhaltige 

Verbesserungen erreichen wollen, müssen wir uns auch auf konkrete Maßnahmen 

konzentrieren. Hier gibt es bereits zahlreiche erfolgreiche Beispiele, wie z.B. gezielte 

Förderprogramme für benachteiligte Schülerinnen und Schüler, verbesserte Ausstattung der 

Schulen oder eine bessere Lehrerausbildung. 

Insgesamt bin ich der Meinung, dass Ihre Rede wichtige Themen anspricht, aber es bleiben 

viele Fragen und Herausforderungen ungelöst. Um tatsächlich eine bessere Bildung für alle 

zu erreichen, müssen wir uns auf konkrete Maßnahmen und die notwendigen Investitionen 

konzentrieren. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Deniz Gözey 


